



【や】 やさしい心をもつ子  
 【わ】 わかる・できる・考える子  
 【た】 たくましくげんきな心と体をつくる子

令和6年1月29日  
 市川市立八幡小学校  
 校長 石井 辰治



1月

本年も、よろしくお願ひいたします。



2月

新たな年を迎え、新年の始まりを感じながら過ごしていた元日に、能登半島地震が起き、北陸3県に甚大な被害がもたらされました。被災された方々に心からお見舞い申し上げます。

八幡小の子供たちやご家族・ご親族は大丈夫か、ご旅行や帰省で北陸地方に出かけた方々は大丈夫であったか心配になりました。また、翌日の羽田空港での事故を受け、Uターンに影響があった方もいらっしゃるかもしれません。

災害や事故は、いつ起こってもおかしくありません。私たち教職員も肝に銘じ、有事の際にどのように行動すべきか。訓練は、形式的なものになっていないか。再確認してまいります。JALのキャビンアテンダントの方々の日ごろからの訓練と意識の高さが、乗客のみなさんの命を救ったとも言えます。

今年も、安全・安心な学校づくりを目指してまいります。

本年も、どうぞよろしくお願ひいたします。

1月20日(土)には、本校体育館で、市川市主催の総合防災訓練が行われ、避難所開設の訓練が行われました。自治会の活動部員の皆様と地域の皆様が参加し、災害対応と地域防災力の向上に向け保健衛生班、情報班などに分かれて活動されました。

学校からも参加させていただき、多くのことを学ばせていただきました。

【2月行事予定】

日	曜	校内行事等	日	曜	校内行事 等
1	木	ホワイトスクール②	16	金	6年校外学習(国会見学他)
2	金	ホワイトスクール③	17・18	土日	
3・4	土日	3日 節分・豆まき	19	月	ドッジボールフェス(業間)
5	月	4年のりすき体験	20	火	朝会
6	火	3年スーパー見学 ことばの教室保護者会	21	水	ベルマーク集計日 クラブ最終
7	水	PTA常任委員会 委員会	22	木	5校時日課14:30下校 学校運営協議会
8	木	ぴよんぴよん集会(高)			1~5年学習参観・保護者会
9	金	6年平和教育	23	金	天皇誕生日
10・11	土日	11日建国記念の日	24・25	土日	
12	月	11日振替休日	26	月	
13	火	ぴよんぴよん集会(低)	27	火	5校時日課14:30下校 6年生を送る会
14	水	定例研13:10下校			(3・4校時) 6年学習参観・保護者会
15	木	新入生保護者説明会	28	水	短縮5校時13:45下校 ことば修了式
		ドッジボールフェス(わんぱく)	29	木	短縮5校時13:45下校

書き初め・校内書き初め展



1月10日～11日にかけて、校内で書き初めが行われました。学年ごとに体育館で行われ、みな、真剣に集中して筆を走らせ、1年の初めに心新たに学びを始めることができました。

15日からは校内書初め展として、1・2年生の硬筆とともに、子供たちの頑張った成果を廊下で見ることができました。



3年生は、保護者に来ていただき、指導の支援に入っていました。3年生は、今年度から毛筆が始まったばかり。準備や片づけを含めて、指導していただき、ありがたく思っております。おかげさまで上手に書けました。また、とても嬉しそうでした。

ありがとうございました。



代表委員会の皆様、寄付をしてくれた皆様ありがとうございました。



世界の多くの子供たちの役に立つユネスコタンス遺産 POST と視覚障害者の生活環境改善のために活動している千葉県視覚障害者福祉協会の

(書きそんじハガキ、未使用切手、プリペイドカード、未使用切手)の回収にご協力いただきありがとうございました。



\*学校だよりは、スキットメールとHPで配信しております。なお、紙の学校だよりは、職員室前廊下の手紙棚の上に置いてございます。保護者の皆様・子供たちだれでも自由にお持ちいただけます。ご利用ください。

# 学校だより ～人と人をつなぐ～ 第10号(2月号)②

**【や】 やさしい心をもつ子**  
**【わ】 わかる・できる・考える子**  
**【た】 たくましくげんきな心と体をつくる子**

令和6年1月29日  
市川市立八幡小学校  
校長 石井 辰治

## 4年生 校外学習 西部防災センター キッコーマン もの知りしょう油館

1月15日に校外学習へ行き、社会科で習った防災と野田市のしょう油について学びました。

キッコーマンもの知りしょう油館では、館内と工場を見学しながら野田市のしょう油づくりや歴史について学びました。また、しょう油作りを実際に体験しながらしょう油ができるまでの過程を知ることができました。



しょう油になる前の姿  
不思議！！

## 5年生 総合的な学習の時間

竹の活用と竹あかり活動  
福岡大学教授 佐藤研一 様  
CHIKAKEN (竹あかり)  
藤島瑛太郎・橋田 倫代 様

令和6年1月18日  
八幡小学校 体育館

**大変勉強になりました。**

竹あかりの活動を通じて、憩いの場を作ったり、ワークショップを開いたりして、SDGsを意識した地域活動を進めています。

また、「人と人がつながる」「竹害をなくす」「竹の良さを広める」という思いをもってお仕事をしているそうです。



普段は聞けない竹の活用方法をたくさん紹介していただきました。これまでの活動の振り返りとなるとともに今後の活動の参考になる素晴らしい時間になりました。

竹は、成長するスピードが速く、木よりも環境にやさしい素材として今、様々な分野で注目されています。



西部防災センターでは、地震の体験、風水害の体験、119番通報の体験、火災の消火体験、煙避難体験をしました。普段できない体験をして災害の危険性、災害が起きた際に自分がすべきこと、普段から備えておくことなど改めて考えなおす機会となりました。

## ぴよんぴよん月間開始

今年も、寒さに負けないように元気な体を作ろうと、休み時間や体育の時間などで、学級や学年の目標を立てて協力して行う縄跳び練習が始まりました。

2月の月上旬には、その成果を発表する、ぴよんぴよん集会が実施されます。皆さん。学級の目標に向かって協力しながら、楽しんでください！



クラスの目標決め